

Camus chez les Justes

Collectif dirigé par Anne Prouteau

« J'ai commencé la guerre de 1939 en pacifiste et je l'ai finie en résistant. Cette inconséquence, car c'en est une, m'a rendu plus modeste », écrira Albert Camus en 1951.

C'est à la faveur de son séjour, d'août 1942 à novembre 1943, sur le haut plateau protestant du Chambon-sur-Lignon qui cacha des milliers de Juifs et sera déclaré « Juste parmi les Nations », que le jeune écrivain, venu soigner sa tuberculose, opère cette mue. Elle se traduit dans ses textes : les violences de la guerre le font ainsi s'atteler à une réécriture de *La Peste*.

Des rencontres achèvent de l'orienter vers le réseau et le journal *Combat* au terme de cette étape méconnue et pourtant décisive de sa sa vie qu'éclairent ici des familiers de son œuvre.

Les contributeurs. – L'universitaire Anne Prouteau, présidente de la Société des Études camusiennes ; Catherine Camus, fille de l'écrivain ; le documentariste Pierre Sauvage ; la sociologue Nathalie Heinich ; le bédéiste et illustrateur Jacques Ferrandez ; l'écrivaine Sylvie Germain et le poète Nimrod ; les camusiens Marie-Thérèse Blondeau, Alexis Lager, Rémi Larue, Hans Peter Lund et Martine Mathieu-Job.

« d'un lieu l'autre »

La Région
Auvergne-Rhône-Alpes

CNL
CENTRE NATIONAL
DU LIVRE



23€

Bleu autour

Camus chez les Justes

COLLECTIF DIRIGÉ PAR ANNE PROUTEAU

